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洛阳·城事

□记者 邓超 实习生 王怡元

经常“吃亏”做好事，承诺免费接
送残疾人、70岁以上的老人、现役军
人和行动不便的困难群众，的哥王建
侠和他的“927爱心车队”感动了许多
人。（详见本报23日A08版）

这两天，王建侠的手机成了真正
的“热线”，许多人打来电话夸他们，
还有许多人想帮他们。

有人夸他们：信守承诺不
“掺假”，让人很感动

“你们的爱心承诺，解决了许多
行动不便残疾人的大问题，我代表全
市残疾人向爱心车队说声谢谢！”市
残联肢残协会名誉主席梁建国给王
建侠打电话表示感谢。

梁建国说，在日常生活中，他也
遇到过出行难的问题。尤其是对坐
轮椅的残疾人来说，要顺利拦上一辆
出租车不是件容易的事儿。王建侠
和爱心车队能做出“免费接送残疾
人”的爱心承诺，并实实在在地履行
下去，让他很感动。

“上周六，我给王师傅打电话预
约乘车，王师傅二话没说就安排爱心
车队的队员给我服务，他们的承诺没

‘掺假’！”梁建国说。

有人愿帮忙：你们没时间辅
导孩子，我来帮忙教他们

“不能光让你们为大家服务，
我们也应该为你们做点儿啥。”这
两天，王建侠接到多个让他感动的
电话。

刘一方住在西工区七一路附
近，今年 71 岁的他写得一手好文
章，还会演奏多种乐器。“知道爱心
车队的队员们在外面跑车，大多数
顾不上孩子，如果有队员想给孩子
找语文或音乐方面的辅导老师，我
愿意长期免费教他们。”刘一方对王
建侠说。

此外，还有许多人打来电话“找
上门”要坐车。他们并不是爱心车队
免费服务的对象，“反正坐谁的车都
掏钱，坐你们的车放心”。

王建侠说，大家的鼓励和关心是
爱心车队的最大动力，“既然承诺了，
我们就会一直坚持下去”。

亲爱的读者朋友，如果您身边有
令人感动、让人温暖的诚信故事，请
致电 66778866、13663887547，
或私信洛阳晚报新浪官方微博，让我
们一起来寻找洛“诚”之美。

□记者 陈兵 通讯员 张晋泽

昨日10时，在千余名师生的见证
下，北大孟津附属实验学校揭牌仪式
在孟津一高新校区举行，这意味着河
南省第一所北大附属实验学校花落孟
津一高。

北大孟津附属实验学校是孟津县
政府与北大青鸟集团的合作共建学
校，双方今年8月5日在北京签约。

北大青鸟集团是北京大学唯一的

教育资源对外输出委托机构，是北京
大学的四大支柱产业之一，曾先后荣
获“中国教育杰出贡献奖”和“中国十
大品牌教育集团”称号。

孟津一高始建于1954年，是省级
示范性高中。孟津一高成为北大附属
实验学校之后，将有效引进北大先进
的教育理念和科学的管理方法，最大
限度地享受北大的优质教育资源。

在合作期间，北大青鸟集团每年
将会在北大孟津附属实验学校进行两

次全方位调研，为北大孟津附属实验
学校在发展规划、调研咨询、校长及中
层管理人员培训、教师培训、学生活
动、高考指导等方面提供支持。目
前，北大方面已组成专家组对北大孟
津附属实验学校进行了全面调研，并
组织专家、学者对北大孟津附属实验
学校教师进行了为期一周的全员培
训；下一步，将对学校的管理模式进行
全方位指导，对普通高招、参加自主招
生学生进行全面辅导。

对于在公共水域非法捕捞的行

为，熊元超表示，根据《渔业法》规定，
凡采用炸鱼、毒鱼、电鱼等破坏渔业资
源的方法进行捕捞的，没收渔获物和
违法所得，处5万元以下罚款；情节严
重的，没收渔具，吊销捕捞许可证；情
节特别严重的，可以没收渔船；构成犯
罪的，依法追究刑事责任。

熊元超介绍，每年的4月1日至6
月30日为鱼类的繁殖期，也是我市规
定的禁渔期，不允许任何人进行捕
捞。过了禁渔期，必须持有捕捞许可
证或养殖生产证才能依法捕捞，而且

必须遵守“捕大留小”的规定，一般一
斤以上的鱼才能捕捞。

另外，我市于2009年颁布了《洛阳
市城区河流垂钓管理规定(试行)》，规定
在流经城市区的洛河、伊河、瀍河、涧河
段及新区水系(含各种人工湖)水域，垂
钓者不得采用“联体钩”“串挂钩”等方
法垂钓，不得下网捕捞，不得在禁钓区、
禁钓期内垂钓，不得占用城市道路(含桥
梁)垂钓，不得驾船入河垂钓。

“希望市民朋友能爱护渔业资源，
如发现非法捕捞，可拨打110举报。”
熊元超说。

今年我市水生生物增殖放流活动结束

493.9万尾鱼苗黄河洛河安家

有人表赞意
有人愿帮忙

为残疾朋友提供免费服务的
“927爱心车队”经本报报道
后，感动了很多人——

北大孟津附属实验学校揭牌

孟津一高“变身”联手名校促发展

□记者 赵硕 特约记者 王
高潮/文 记者 李卫超/图

昨日11时左右，在瀛洲
桥北侧的洛河边，当市农业
局渔政站工作人员将最后
一筐鱼苗倒进洛河，为期两
天的2013年洛阳市水生生
物增殖放流活动圆满结束。
两天内，市农业局渔政站工
作人员和热心市民先后在黄
河小浪底库区、洛河市区段
投放鱼苗493.9万尾，包括鲤
鱼、鲢鱼、草鱼等多个品种。

从2005年开始，我市每
年都举行增殖放流活动，算
上这次投放的鱼苗，他们在
洛河、黄河等河流中共投放
鱼苗4800余万尾。

“所谓增殖放流，就是通过人工

方式向江河、湖泊等公共水域中投
放水生生物苗种。”市农业局渔政
站负责人熊元超说，之所以要增殖
放流，是为了补充和恢复水生生物
资源群体，改变种群结构，维护生物
多样性，增加一些濒危物种的数量，
使其受到有效保护。同时，增殖放
流还可以改善水质和水域生态环

境。因为鱼苗可以滤食水中的藻类
和浮游生物，避免水体荒漠化，还能
吸收水中的二氧化碳，间接起到减
排的作用。

熊元超说，对于增殖放流所用鱼
苗的苗种供应单位，国家是有严格规
定的，供应单位须有相关资质，苗种
也须经过检验检疫，确保无病害、无
禁用药物残留等。

【增殖放流好处多】

【非法捕捞要追责】

看，鱼苗个儿大又欢实

投放鱼苗

在瀛洲桥北侧的洛河边，大量鱼苗被放进洛河


